

# EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Precios de suscripción**  
 En Alicante, el mes, 1, 50 ptas.  
 En España, trimestre, 4, 50 ptas.  
 Fuera de España, id., 5, 50 ptas.  
**Puntos de suscripción**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.  
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario.  
**D. Antonio Galdo López**  
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

**Anuncios y comunicados**  
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.  
**Publicaciones:**  
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
**Días en que se publica este periódico:**  
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

## COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS CURSOS SITGES Y SALINAS

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.  
 Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.  
 Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.  
 Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II número 14.

### Ajena colaboración

#### DESACATO A LA REINA

(1843-1897)

Las explicaciones que el Sr. Cánovas del Castillo se ha hecho dar por S. M. la reina, y que luego ha mandado publicar en los periódicos ministeriales, traen á la memoria sucesos no muy remotos, aunque sí algo olvidados, y que por esto último por encerrar alguna enseñanza, creo oportuno recordar brevemente.  
 Era á fines del año 43 y hacia poco tiempo que había sido proclamada la mayor edad de doña Isabel II, á pesar de tener ésta sólo trece años. Había caído del gobierno D. Joaquín María López, hombre vandoso, gran retórico y de poca sustancia como gobernante (cosas que suelen andar juntas) y sustituido D. Salustiano Olózaga, aún más retórico que él y más prendado todavía de sí mismo. Abiertas después las Cortes, derrotaron las oposiciones al gobierno en la elección de presidente, eligiendo á D. Pedro José Pidal, percance que disgustó mucho á Olózaga. Para evitar otros pidió á la reina que le diera, con la fecha en

blanco, el decreto disolviendo las Cámaras. La reina firmó el decreto.  
 Al día siguiente, quinto de su gobierno, al ir Olózaga á tomar la orden de S. M., encontró cerrado el paso y la noticia de su destitución, comunicada por el duque de Osuna. El decreto decía así: «Usando de la prerrogativa que me compete por el artículo 47 de la Constitución, vengo en exonerar á D. Salustiano Olózaga de los cargos de presidente del Consejo de ministros y de ministro de Estado.» Refrendaba el decreto D. Joaquín Frías, ministro de Marina.  
 ¿Qué había pasado en la regia cámara? Lo sucedido, según la reina, fué lo siguiente: En la noche del 23 de Noviembre presentosa Olózaga con el decreto. S. M. negóse á firmarlo, alegando, entre otras razones, la de que aquellas Cortes le habían declarado mayor de edad. Insistió Olózaga, resistió la reina, levantándose para retirarse por la puerta de la izquierda de la mesa. Olózaga la cerró corriendo el cerrojo. Dirigióse entonces á la de enfrente, y también la cerró Olózaga, el cual, asiendo á la reina por el vestido, la obligó á sentarse, y tomándola la mano, la hizo rubriear.  
 Olózaga negó siempre esta violencia. Acusado ante las Cortes, defen-

dió con energía y habilidad, logrando que muchos dudaran. Ante la historia son testigos de cargo contra él su desmedida soberbia y genio dominante. Roca de Togores, uno de los que con mayores bríos le atacaron aquellos días en el Parlamento, le dijo estas amargas verdades que con motivo, no diré igual; pero sí muy parecido, podrían repetirse hoy en las Cortes y parecer tan del caso como entonces:  
 «El Sr. Olózaga necesita la omnipotencia en todas partes donde está; la omnipotencia en el Ayuntamiento; la omnipotencia en el gobierno político; la omnipotencia en el Congreso; la omnipotencia en el palacio; el señor Olózaga necesita la primacía, al lugar preferente exclusivamente para sí en cualquier parte donde esté: presidente del Congreso, presidente del Consejo de ministros; en cualquier parte, el primer lugar de suyo le corresponde.»

Verdad que estas palabras parecen dichas para repetidas en el Parlamento mañana, día de su reapertura? Tantos años tienen nuestros males y tan cierto es que los hombres que los producen son, sobre poco más ó menos, los mismos, movidos por las mismas pasiones hacia iguales mezquinos fines (!).

Rico y Amat, en su «Historia política y parlamentaria de España», refiere el suceso del modo siguiente, ateniéndose al testimonio de personas caracterizadas é imparciales:  
 «Resistiéndose S. M. á disolver un Parlamento que acababa de declarar la mayor edad, el Sr. Olózaga la obligó á ser ingrata contra los generosos sentimientos de su corazón exagerando los males que de aquella negativa podían sobrevenir y cohibiendo el ánimo y la voluntad de la rei-

na con terroríficas predicciones dichas en tono desabrido y duro.  
 «Al entregar la pluma á la augusta niña, tuvo el Sr. Olózaga, añaden la chocante franqueza de tocar amistosamente el antebrazo de S. M., diciéndola con sonrisa de satisfacción y superioridad:  
 «Yo acostumbraré á la bondad de mi señora á estas justas crueldades.»  
 Frases que le repitió por lo bajo uno de sus amigos, encogiéndose de hombros cuando el exministro se quejaba amargamente en los corredores del Congreso de lo mucho que se había exajerado su falta.»

Para nosotros, que escribimos esta Historia sin otro norte que la imparcialidad y la justicia, lo que se desprende de cuanto dejamos consignado es que en realidad el Sr. Olózaga se propuso algún tanto en sus palabras y ademanes para conseguir el mencionado decreto, y que los moderados que veían en su persona la exclusiva entronización y absoluto predominio del partido progresista, redactaron hiperbólicamente la regia declaración que S. M. firmó sin atender á la forma, puesto que el desmán de su consejo, más ó menos exagerado en el acta de su acusación, era positivo.»

Al caer Olózaga pareció en peligro el trono. El pueblo de Madrid, la milicia de toda España y casi todos los Ayuntamientos y Diputaciones estaban contra los moderados, forzosos herederos de los progresistas. La revolución parecía inminente, y nadie se atrevía á arrostrarla. Hasta Narváez, capitán general de Castilla la Nueva, andaba temeroso y vacilante. Sucedió lo de siempre en tales casos. La única voluntad firme que apareció, entre tantas otras débiles y dudosas, sobresalió y se impuso. Fué la de un joven, recién aparecido en la política, periodista procaz, muy amigo de Serrano y de Narváez, y dotado de gran

serenidad y valor. Tomó de enmedio del arroyo las abandonadas riendas del gobierno, y de la nada sabió á presidente del Consejo de ministros, llevando en la cartera la acusación de Olózaga y en el alma el propósito de dar la batalla á la revolución. La audacia de González Bravo, que así se llamaba el jefe del nuevo Ministerio, alcanzó la más completa victoria. Acusó á Olózaga, suspendió las Cortes, ahogó en sangre los intentos de revuelta y disolvió la milicia nacional.

Olózaga salió de España huyendo de peligros que tal vez exageró la solicitud de los amigos, pero que tuvieron alguna confirmación en ciertas demostraciones y amenazas.

El hecho de que se le acusaba había producido hondo disgusto en el ejército, á quien era natural que doliese más que á ningún otro organismo del Estado la injuria inferida á la reina. Al presentarse Olózaga en el salón de Sesiones dióle el público no pocas voces de jenera!, y algunos oficiales del regimiento de San Fernando que se hallaban en las tribunas llegaron á desenvainar las espadas, produciéndose tal tumulto, que el presidente hubo de suspender la sesión.

Grande fué el castigo, pero grande había sido también la culpa. Gobernando como quería gobernar, la monarquía constitucional sería únicamente el disfraz de una oligarquía de ambiciosos irresponsables. Con palabras muy verdaderas, y que me parece del caso repetir, lo dijo en la sesión de 3 de Diciembre de aquel año el Sr. Castro y Orozco: «Un ministro que no permita que S. M. tenga la más mínima conferencia con las personas que pudieran combatirle; que desde el primer día que se acerca al trono exige una autorización para manejar esas mismas mayorías ó disolverlas; un ministro que tiene en su poder la

## AL PÚBLICO

100 ] FOLLETÍN DE «EL GRADUADOR»

COLOMBA [ 97

hijo.  
 «Escudado en mi conciencia—añadía terminando—espero que la justicia haya fallado sobre vuestras calumnias.»  
 Sin embargo, llegaron cinco ó seis pastores, mandados llamar por Colomba, para guarnecer la torre de los della Rebbia. A pesar de las protestas de Orso, practicáronse *archere* en las ventanas que daban á la plaza, y toda la noche recibí ofrecimientos de servicios de diversas personas del pueblo. Llegó aún una carta del teólogo bandido, que prometía en su nombre y en el de Brandolaccio intervenir si el alcalde se hacía asistir por la gendarmería. Acababa con esta *post data*: «Me atreveré á preguntaros lo que piensa el señor prefecto de la excelente educación que mi amigo da al perro Brusco? Después de Chiliaa, no conozco discípulo más dócil y que revele más felices disposiciones.»

### XVI

El día siguiente se pasó sin hostilidades. De parte y otra se mantenían á la defensiva. Orso no salió de casa, y la puerta de los Barricini permaneció constantemente cerrada. Veíanse los cinco gendarmes dejados de guarnición en Pietranera pasearse por la plaza ó por los alrededores del pueblo, asistidos por el guardia rural, único representante de la milicia urbana. El adjunto no dejaba su faja; pero, salvo las *archere* de las ventanas de las dos casas enemigas, nada indicaba la guerra. Sólo un corso habría notado que en la plaza, alrededor de la enoína verde, no se veían sino mujeres.

A la hora de cenar, Colomba mostró con aire alegre á su hermano la siguiente carta que acababa de recibir de miss Nevil:

«Mi querida señorita Colomba: Me enteré con mucho placer, por una carta de vuestro hermano, de que han terminado vuestras enemistades. Recibid mis plácemes por ello. Mi

rando violentamente de la puerta de la sala, cerróla con llave para ganar tiempo para emprender la retirada.

Orso y el prefecto permanecieron un cuarto de hora sin hablar, cada uno en un extremo de la sala. Colomba, con el orgullo del triunfo en la frente, les miraba á ambos, apoyada en la escopeta que había decidido de la victoria.

—¿Qué país! qué país!—exclamó por fin el prefecto levantándose impetuosamente. Señor della Rebbia, habéis obrado mal. Os pido vuestra palabra de honor de absteneros de toda violencia y de esperar que la justicia decida en este maldito asunto.

—Sí, señor prefecto, he hecho mal en pegar á ese miserable; pero, en fin, le he pegado y no puedo negarle la satisfacción que me ha pedido.

—Eh! No, si no quiere desafiarse con vos! Pero si os asesina... Habéis hecho todo lo menester para eso...

—Nos guardaremos—dijo Colomba.

—Orlanduccio—dijo—Orso—me parece un mozo de empuje, y auguro mejor de él, señor prefecto. Ha sido muy pronto en echar mano al puñal, pero en su lugar quizás hubiera hecho yo otro tanto; dichoso soy con que mi hermana no tenga la mufeca de una damisela.

—¡No os desafiáis!—exclamó el prefecto.—¡Os lo prohibo!

—Permitidme que os diga, señor, que en materia de honor no reconozco otra autoridad que la de mi conciencia.

—Os digo que no os desafiáis!

—Podéis detenerme, señor prefecto; es decir, si me dejas cojer. Pero si tal cosa aconteciera, no haríais más que demorar una cuestión desde ahora inevitable. Sois hombres de honor, señor prefecto, y sabéis que no puede ser de otra manera.

—Si hacéis prender á mi hermano—dijo Colomba—la mitad del pueblo se pondrá de su parte y se armará una jarana de mi flor.

—Os advierto—señor—dijo Orso—y os suplico, que no creáis que me permita yo ninguna bravata; os advierto que si

### Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.  
 La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de inserción gratis del Santo Esarief

### Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.  
 Impresión gratis.

### Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.  
 Tirada de más de 100, gratis.

### Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 ptegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem late rigurosa, fondo blanco, papel superior con sobres. 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.  
 La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

del trono, la que...  
 que debe ejercer...  
 los más acérrimos...  
 de la máxima de que el rey...  
 gobierna con ministro con...  
 ultados, señores, un rey...  
 aquella misma sesión habló...  
 Herrera en estos términos: «Qui...  
 el prestigio, quita la dignidad...  
 que por nuestras leyes se concede al...  
 trono; quita la consideración que la...  
 tradición del país y todas nuestras ley...  
 es conceden á los reyes de la nación...  
 española, y entonces habréis quitado...  
 el trono, porque no le habréis dejado...  
 sino una sombra de dignidad.»  
 Si esto y más se dijo por la inter...  
 vención de Olózaga, en forma arro...  
 gante y violenta, en un acto de la rei...  
 na relacionado con la gobernación del...  
 Estado; si se llegó á temer por la vida...  
 del acusado de tal descato, que se hu...  
 biera dicho del osado gobernante, que...  
 hubiese pedido á S. M. públicas exp...  
 licaciones de actos de su vida priva...  
 da, como el de haberse esomado á un...  
 balcón de palacio? ¿Qué peligros hu...  
 biera corrido? ¿Qué protestas habría...  
 levantado su conducta en el pueblo y...  
 en el ejército?  
 En esto sí que va gran diferencia...  
 de ayer á hoy. Entonces tuvo el trono...  
 ardientes defensores. Hoy parece que...  
 está sólo, á merced de los caprichos...  
 y de las arrogancias de los principa...  
 les causantes de nuestras desdichas.

G. REPARAZ.

### ¡A la pelea!

Este es el grito de guerra del Sr. Sagasta, jefe indiscutible del partido liberal demócrata; grito que en pocos minutos ha levantado el espíritu de todos sus leales y constantes amigos, atormentados por los conservadores, cohibidos ante las desgracias de la patria.  
 Cánovas, el amo del cotarro de esos, lo ha sido dos años; pero nos parece que las boqueadas han de ser fatigosas para el que pidió dinero y se le dió, sangre en abundancia y no se le escatimó.  
 A la voz de Sagasta, que ha escuchado la voz de la patria, dice el popular periódico *El*

*Globo*, que el partido liberal demócrata peleará para refrenar los excesos de esa anarquía que domina en las esferas gubernamentales. Hay que destruir esa demagogia de nuevo cuño, de la cual es representante el señor Cánovas del Castillo, y que atropellando todo, amenaza con destruir el país.  
 Se sienten en la opinión los estremecimientos del arrebato. Se ha callado mucho, aún en horas amargas que exigían protestas vivas; pero al fin un incidente inopinado, inaudito, desata las lenguas, excita las contentidas actividades y empuja á los políticos liberales á determinaciones que han de ser recibidas con aplausos unánimes de la nación, harta ya de ver cómo se la aniquila esté rilmente, y cómo se burlan sus más legítimas esperanzas.  
 El partido liberal empezó á manifestar ayer su opinión; el discurso de su ilustre jefe, crítica exacta de la conducta de los conservadores, ha sido el prólogo de una obra patriótica, y el epílogo de la vida de un Ministerio que empieza á tener en el pecho estertores de agónico.  
 A la pelea, pues, los de arriba, en aquellas cosas que sólo ellos pueden combatir, y aquí, los de provincias, pueblos, aldeas y caseríos, á dar muestras de energías, de vida, de entusiasmo, y batir fuerte y bien á esos conservadores, que todo lo han manchado y perdido, desde el sufragio, hasta las cosas más santas y más veneradas.  
 Ya probará el partido liberal á los que han creído en esa olla podrida de comanditaria, que no la ha habido, no la podrá haber, y el que lo intentase en un momento decisivo, en uno sólo, porque los demás son secundarios, Novelda, Alicante, Hondón, Elda, Petrel, Monóvar y Aspe, se levantarían como un solo hombre enseñando las heridas abiertas, las puñaladas traídas, las peras, los bolsillos rotos y las

carnes magulladas, diciendo, si conservando estas reliquias se le puede dar ni agua al partido conservador.

### Política local y regional

Esto acaba mal

Buenos están los tiempos para soltar dinero.  
*La Epoca* lo encuentra fácil y dice: «Nosotros hemos oído decir que, ante la necesidad de elevar los ingresos es indispensable aumentar varias contribuciones, porque aun cuando se busque la forma más suave, no hay más remedio que pedir á los contribuyentes lo que el Estado necesita, si ha de cumplir sus fines.»  
 En eso tenían que venir á parar esas misas.  
 Y según noticias, todas las contribuciones directas é indirectas se van á aumentar en un cuarenta por ciento.  
 Ahora sólo falta si el país lo podrá pagar.  
 Sobre todo, la agricultura que no puede ya con la carga.  
 Esto tiene que acabar mal á la fuerza.  
 No tiene otro remedio.  
 La pauta de como está esta provincia, la darán los comisionados que ha enviado la comisión Permanente á los pueblos.  
 Elche, sin cosecha de cereales, la riqueza mayor del pobre labrador; la región de la Marina, agonizando, fijándose en la emigración de la gente que se va al Africa.  
 La riqueza de esta provincia, los vinos, no hay extracción y si se presenta á cinco y seis reales cántaro.  
 Y después de todo, ¿qué dar dinero á estos, cuando Sagasta nos ha dicho que el ejército español, el que pelea por la patria, no cobra hace seis meses, debiéndosele 40 millones?  
 A buen seguro que los ministros cobrarán el primero de cada mes, con monedas de oro.  
 Bueno han puesto á este pobre País entre todos esos.

**El impuesto del timbre**  
 Nuestro colega *La Unión Democrática*, en su número de anteayer se adhirió á las manifestaciones de *La Co-*

*rrrespondencia* acerca del timbre de los anuncios.  
*El Liberal*, anticipándose á nuestro ruego de que su cooperación no nos faltase en esta obra de equidad y de justicia, publica la minuta de una exposición á las Cortes que hemos leído con atención y aplaudido con entusiasmo.  
 En sentir nuestro, y como observación que atendiendo la solicitud del colega hacemos, parecemos la minuta expuesta correcta en sus manifestaciones, concreta en el ruego y enérgica y digna cual lo reclaman nuestros intereses que, no por ser pequeños, deben ser desconocidos en el ministerio de Hacienda.  
 Partiendo de esto, inútil creemos hacer constar nuestra entusiasta adhesión á la misma, y un aplauso noble y entusiasta al periodista, señor Figueras.  
**Sin miramientos**  
 Los conservadores son en todas partes los mismos, y por ello se ha visto precisado el Sr. Sagasta á decir, en su último discurso de oposición, lo siguiente:  
 «No faltaba más sino que después de la prudencia del partido liberal, después de haber sufrido yo las censuras de todo el mundo por suponerme cómplice del gobierno, diga ahora el señor presidente del Consejo, que no ha conocido la tregua.  
 Pues ya que no ha conocido la tregua, que conozca la oposición. (Muy bien, muy bien.)»  
 Aquí lo que se conoció en el acto, sin guardar ningún género de miramientos á los liberales, fué la destitución en masa de todos los Ayuntamientos; procesamientos, embargos, persecuciones juramentos en falso, y donde había un empleado liberal, se le cazó como á un conejo.  
**Ingratos**  
 Arrecia *El Nacional* contra el señor Sagasta todos los dictérios de pesado gusto que tiene á mano por su discurso preliminar de los próximos debates parlamentarios.  
 Y dice el diario ministerial:  
 «Con ideas prestadas por T. G. en sus «cosas» del *Heraldo* y con chistes de la cosecha gedeónica de *El Globo*, ha compuesto el Sr. Sagasta ese trozo selecto de solecismos políticos, cuya esencia se reduce á declarar rota la

tregua y á sustentat, respecto á la situación de Cuba, opiniones de españolismo muy inferior al que informa recientes opiniones por el cónsul Lee dirigidas al Gobierno norteamericano.  
 ¿Vamos á tomar en serio nada de esto? Todo ello es tan cómico como eso de la tregua. El anuncio de su ruptura no es para nosotros más que la noticia de que el Sr. Sagasta no se va por ahora á Avila, pues la única tregua conocida es la que á sí mismo se dió el Sr. Sagasta emigrando á la tierra de Santa Teresa, mientras aquí continuaban Gamazo y Montero Ríos atorpeciendo y obstruyendo los planes del gobierno hasta los primeros días del mes de Septiembre.  
 En los debates que hicieron inútiles unos cuantos interesantes capítulos del presupuesto extraordinario, ¿qué hubo de tregua como no fuese aquella ausencia del Sr. Sagasta? En la discusión sobre el proyecto de ferrocarriles, ¿se puede llamar «actitud de tregua política» la observada por el partido liberal, ni siquiera cuando el Sr. Sagasta logró imponer muy relativamente á ciertas intransigencias sus compromisos ante presidente de la Compañía del Norte?  
 Conste, pues, que no nos hemos asustado, que estamos en el secreto, y que esos buenos señores que se disfrazan de diablos siguen pareciéndonos unos pobres diablos sin consecuencias temibles.  
 Por supuesto, esto era de esperar.  
 Los conservadores siempre han sido así.  
**Ingratos.**  
**Las piernas al aire**  
 Nunca hemos visto los Ciroulos de nuestra capital tan animados como ahora.  
 El artículo de Reparaz se discute; las censuras terribles de *El Imparcial* se aplauden.  
 Y en medio de todo esto, los hilos traen lo siguiente:  
 «Tirios y croyanos, blancos y azules, dicen que la conducta del Sr. Cánovas es la mayor audacia conocida durante los últimos treinta años.»  
 Pues, ¿qué se habían figurado ustedes? ¿que después de año y medio que le están diciendo que era un gran hombre, no se había de creer y dar muestras de que con él no puede nada?  
 Ya lo dijimos el otro día. D. Antonio es muy capaz de promover un

M. Barrioini abusa de su autoridad de alcalde para hacerme detener, me defenderé.  
 —Desde hoy—dijo el prefecto—queda M. Barrioini suspenso de sus funciones. Se justificará, espero. Creed, caballero, que me interesáis. Lo que os pido es muy poca cosa; permaneced tranquilo en casa hasta mi regreso de Corte. Sólo estaré ausente tres días. Volveré con el fiscal y desembrollaremos entonces completamente este triste asunto. Me prometéis absteneros hasta entonces de toda hostilidad?  
 —No puede prometerlo, señor prefecto, si, como pienso, Orlanduccio me pide una entrevista.  
 —Cómo, Sr. della Rebbia! Vos, militar francés, queréis batiros con un hombre de quien sospecháis de fraude?  
 —Le he pegado, señor.  
 —Pero si hubiéseis pegado á un presidiario y os pidiese una satisfacción, ¿os batiríais, pues, con él? Vamos, Sr. Orso. Pues, bien: os pido menos aún: no busquéis á Orlanduccio. Os permito batiros si os pide una cita.  
 —Me la pedirá, no lo dudo; pero os prometo no darle más bofetones para obligarle á desafiarse.  
 —Qué país!—repitió el prefecto, paseándose á grandes pasos.—Cuándo volveré, pues, á Francia?  
 —Señor prefecto—dijo Colomba con su voz más dulce—se hace tarde. Nos dispensaríais el honor de almorzar con nosotros?  
 El prefecto no pudo menos de reirse.  
 —Harto tiempo he permanecido aquí... Eso parece ya una parcialidad. Y esa maldita piedra! Es menester que parta. Señorita della Rebbia, cuántas desgracias habéis quizás preparado hoy!  
 —A lo menos, señor prefecto, haréis á mi hermana la justicia de creer que sus convicciones son profundas; y estoy seguro de que vos mismo las creéis bien fundadas.  
 —Adiós, señor—dijo el prefecto, haciéndole una señal con la mano.—Os advierto que voy á dar orden al jefe de la gendarmería para que siga todos vuestros pasos.

Cuando el prefecto hubo salido:  
 —Orso—dijo Colomba—no estáis aquí en el continente. Orlanduccio no entiende nada en vuestros desafíos, y por otra parte, no debe morir ese miserable con la muerte de un bravo.  
 —Colomba, mi buena Colomba, eres la mujer fuerte. Débote grandes obligaciones por haberme salvado de una buena cuchillada. Venga tu manecita para que la bese. Pero, mira: déjame hacer. Hay ciertas cosas que tú no comprendes. Dame de almorzar, y al punto que el prefecto se haya puesto en camino, haz que se presente aquí Chilina, que parece desempeñar á maravilla los encargos que se le confían. La necesito para llevar una carta.  
 Mientras Colomba vigilaba los preparativos del almuerzo, Orso subió á su cuarto y escribió la siguiente esquela:  
 «Debéis estar muy impaciente por encontrarme: no lo estoy yo menos. Mañana por la mañana podríamos encontrarnos á las seis en el valle de Acquaviva. Soy muy diestro en la pistola, y no os propongo este arma. Diceis que tiráis bien la escopeta: cojamos cada uno una escopeta de dos cañones. Iré acompañado de un hombre de este pueblo. Si vuestro hermano quiere acompañaros, lleváos un segundo testigo y avisadme. Solamente en este caso llevaré dos testigos.  
 Orso Antonio della Rebbia.»  
 El prefecto, después de haber permanecido una hora en casa del adjunto del alcalde, y después de haber estado algunos minutos en casa de los Barrioini, partió para Corte escoltado por un solo gendarme. Un cuarto de hora después Chilina llevó la carta que se acababa de leer y la entregó á Orlanduccio en propias manos.  
 La respuesta se hizo esperar y no llegó hasta la noche. Estaba firmada por M. Barrioini, el padre, y anunciaba á Orso que entregaba al fiscal la carta de amenazas dirigida á su

### Diario de Alicante

EL CALENDARIO



**Correos**  
 Para la línea de Madrid, se recoga la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.  
 Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.  
**Ferrocarriles**  
 Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Mixto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Correo*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.  
 Línea de Murois: *Mixto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana.—*Correo*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'23 noche.  
**Casa de Socorro.**  
 La guardia para hoy está á cargo de D. Vicent Seguí.

nuevo Alcega, si es cuestión de su amor propio.

Como en lo de Polavieja se ha sentido herido, ahora echa las piernas al aire y se impone á todo y á todos.

Quiera la suerte que todas sus audacias no se malogren en flor.

Ahora veremos qué hace Cánovas, qué medidas toma en estos supremos momentos en que el Senado de Washington, ha votado la beligerancia.

**No hay alfato**

La Unión, apreciableísimo compañero nuestro, puede creer ó no que existe comanditaria entre fusionistas y conservadores.

Si el órgano del olfato no le tiene perturbado, huelga bien y notará que esa política no puede existir.

Y más ahora que las huestes liberales demócratas se preparan para la pelea.

En el Ayuntamiento notará el colega la verdad de esta afirmación.

**Habrà tela**

El Sr. Silvela promoverá un debate, bien por medio de una interpelación ó por el procedimiento de una proposición incidental, acerca del famoso suelto de La Epoca y de la explicación dada ofiosamente acerca del mismo por el jefe del gobierno.

Ya tiene el apreciable colega La Opinión, tela larga para atacar de firme á sus hermanos los conservadores, porque entendemos que el Sr. Silvela no se ha de quedar corto.

**Poca cosa**

De novedades políticas en esta provincia dió ayer muy poco de sí el día.

De lo único que se habló fué de la presidencia del Ayuntamiento, que hay quien la adjudica al Sr. Cambrils Sr. Ferré, y otros al señor barón de Finestrat.

A nuestro entender, puede darse como un hecho que lo será este último, descartado como está y casi olvidado por sus amigos, el señor barón de Petrés.

**¿A que vota con nosotros?**

Nuestra política se reduce, según La Unión, á una especie de gramática parda; y no queremos otra cosa que hacer comulgar con ruedas de molino á nuestros queridísimos lectores.

Y todo esto porque no nos atemperamos á la idea del periódico revolucionario, que mide lo mismo á conservadores y fusionistas.

Convengamos en ello, si este es su gusto, y vote con nosotros, un solo día.

El 2 de Julio.  
Confiese y vote y no se avergüence de ello el republicano colega.

**Ecos políticos**

Seguramente el Sr. Romero Robledo no presidirá la Comisión que ha de dar dictamen sobre el «bill de indemnidad» que el gobierno presentará á las Cortes, y es natural que así sea, por tener este ex-ministro criterio opuesto al del gobierno en lo que se refiere á las reformas.

Anoche se hablaba del Sr. Lastres para este puesto, sin duda porque este vicepresidente del Congreso conferenció anteayer con el Sr. Cánovas.

**Carta de Madrid**

20 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Se ha celebrado bajo la presidencia de la regente el anunciado Consejo de ministros.

El Sr. Cánovas se ha ocupado en su discurso de las cuestiones de Cuba y Filipinas, enterando á S. M. de ambas campañas.

Las mayorías de ambas Cámaras se reunieron anoche en el palacio de la Presidencia. No hubo discurso de Cánovas como se esperaba.

Formáronse animados grupos, hablándose de política de actualidad.

Los Sras. Romero Robledo y Lastres negaron que sean ellos los encargados de presidir la comisión del «bill de indemnidad» que se leerá hoy.

También se leerán en la sesión de hoy los proyectos de fuerzas de mar y tierra.

Concurrieron á la reunión 116 senadores y 232 diputados.

El Sr. Lastres se retiró indispuerto á causa de la afección que padece á la vista.

Los diputados carlistas han acordado persistir en el retraimiento circunstancial que acordaran en el anterior periodo parlamentario.

Las minorías liberales han efectuado en el Senado su reunión preliminar de la reapertura de las Cortes.

Reunieron en el mismo salón de Sesiones, asistiendo casi todos los diputados y senadores del partido.

El Sr. Sagasta ocupó la presidencia y dispuso que se formara una lista de las personas presentes.

El jefe del partido liberal ha pronunciado un elocuente discurso digno de las circunstancias actuales, que ha merecido grandes elogios.

La tan esperada reapertura de Cortes se verificará hoy.

En el Senado se dará lectura á las reformas del Código Militar y de la ley constitutiva de la armada.

En el Congreso, el «bill de indemnidad» ó sea la justificación de los actos del gobierno durante el largo interregno parlamentario. Suyo efectísimo, El Corresponsal.

**Noticias de todas partes**

**Subasta**

Por término de veinte días se sacan á venta en pública subasta por tercera vez, por el juzgado de Denia, varias fincas situadas en término de Jávea, en méritos de juicio ejecutivo instado por D. Antonio Bisquet.

**Desierta**

La subasta para el arriendo de con-

sumos de esta capital celebrada en la administración de Hacienda, ha sido declarada desierta.

Buen porvenir para el Municipio.

**Gobierno civil**

Habiendo comenzado á hacer uso de la licencia que le ha sido concedida por la superioridad, al gobernador civil Sr. Salas, se ha encargado interinamente del mando de esta provincia, el secretario del Gobierno, don Luis González de Junguitu.

**Afección del hígado, intestino grueso y estómago**

Certifico que después de recurrir á muchos remedios y consejos médicos para curarme de crueles sufrimientos del hígado, intestinos y estómago me sometí á tratamiento con las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmänn. La digestión arruinada hacía años se hizo normal desde las primeras píldoras que tomé. A los veinte días de tratamiento con las píldoras del doctor Heinzelmänn estaba completamente curado y mi digestión mejor que nunca, así el hígado y estómago. Agradezco me suscribo.— Capitán, José Ernesto Leivas.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.— Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

**Ascenso**

El sargento de la reserva de Orihuela D. Narciso Mota Martín, ha sido ascendido á segundo teniente de la escala de reserva retribuida con destino á Filipinas.

**Herido**

En Albaterra ha sido herido en su propio domicilio José Martínez Serina, por su convecino Manuel Lucas Jacobo.

El hecho se debe á cuestiones de familia.

**Lluvia**

Ayer llovió en esta capital y su término. Los labradores están de enhorabuena. Falta hacia.

**Carne de caballo**

Los belgas parece que tratan de justificar la definición de Buffon, ya que para ellos el caballo, bajo todos conceptos, es «la más noble conquista del hombre».

Según una estadística, el puerto de Amberes ha importado el año último 8.092 caballos para el matadero; el puerto de Gante, 1.938 y el Ostente, 238. El total supera en muchos millares la cifra que consigna la importación de los animales pertenecientes á la especie bovina.

Al parecer, en Bélgica la carne de caballo figura en las listas de las comidas de las personas más ricas.

En la mesa se oyen á veces diálogos sumamente extraños:

—¡Que excelente es este filete! Será, sin duda, de jaca.

—No, señora; es de caballo de tiro, aunque de primera.

**Jóvenes y viejos**

Llamo la atención de las personas que sufren de tos y bronquitis por más antigua que sea á experimentar las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmänn garantiendo que serán curadas y en corto tiempo.

Me anime á recomendar estas píldoras, porque yo, después de haber probado un sin número de remedios y sufrido lo que Dios puede figurar, vine á curarme en diez días, usando únicamente, y sin dieta alguna, las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmänn.

Deseando que todos los enfermos conozcan un remedio tan útil como sin igual, vengo espontáneamente á publicar este certificado.—Paul R. Krumberg, sacerdote.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.— Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

**Inauguración**

La Gaceta del miércoles publica una real orden del ministerio de Fomento, señalando el día 25 del mes corriente para la inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

Para el barnizaje y arreglo de esculturas se han señalado los días 22 y 23.

**Oposiciones**

Bajo la presidencia del contador de navio D. Jerónimo Manchón, comenzaron anteayer en el ministerio de Marina las oposiciones á ingreso en el cuerpo de Administración de la Armada.

Se han presentado 59 aspirantes para 18 plazas.

**Recompensas**

Por el servicio prestado el día 22 de diciembre próximo pasado, en el punto denominado «Serreta larga» del término municipal de Novelda, se ha concedido al capitán de la guardia civil de dicho punto D. Miguel Barreto Hernández, la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco pensionada con el 10 por 100 del sueldo de su actual empleo, hasta su ascenso á oficial general ó su retiro y al cabo Francisco García Compañ, guardia primero Francisco Alcega Carbonell, guardias segundos, Julián Conde Cestavos, Fernando Morrell Peral, Francisco Ronda Mengual, José Cánovas Escudero y Gaspar Rico Guill, la cruz de plata de la misma orden, con igual distintivo y la pensión mensual de 7'50 pesetas, mientras permanezcan en activo servicio.

**Cosechas**

Ha empezado en esta provincia la recolección de cereales; á excepción de muchas partidas de este término municipal y en su mayoría las del campo de Elche, donde la cosecha se ha perdido enteramente, en la mayor parte de los pueblos de la provincia los labradores recolectan por término medio, la mitad de la cosecha de años regulares.

En cambio la de la almendra será regular, y las viñas presentan magnífico aspecto.

**Llegada**

En el tren de Murcia llegó anoche nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo, siendo recibido en la estación una numerosa comisión del partido liberal demócrata.

Bien venido sea el diputado por esta circunscripción.

**Anuncios y reclamos**

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

**GARANTÍAS:**

PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000 primas y reservas. 43.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta

gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público. HABIENDO PAGADO POR SU NIESTRTS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 95 MILLONES 159 694'43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Maluenda, paseo de Mendez Núñez, núm. 46 Alicante y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

Madrid 21 (5'6 t.)

Noticias de Cuba

En las Lomas de Calderón (Habana) fué batida la partida del cabecilla Castillo que tuvo dos muertos.

En otros encuentros tuvo el enemigo 18 muertos, y los nuestros un guerrillero muerto y cinco heridos.

Se han presentado á indulto 14 rebeldes.

Telegramas del Casino

Madrid 21 (8 m.)

Telegrafian desde Washington que en el Senado se aprobó ayer, tras larga discusión, la proposición que tenía presentada Mr. Morgan reconociendo el estado de Guerra en la isla de Cuba y la beligerancia de los insurrectos de dicha isla.

Madrid 21 (3 t.)

Congreso Moret interpela respecto aprobación Senado Washington proposición Morgan. Cánovas quitádole importancia.

Potencias acuerdo condiciones armisticio turcos griegos conservan posiciones.

Madrid 21 (5 t.)

Pasillos Senado incidente Tetuán Comas.

Tetuán dió bofetada.

Tumulto horroroso.

Suspendido sesión.

Madrid 21 (5'40 t.)

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, han obtenido premios los números siguientes: Con 1 30 000 pesetas 18.941. Con 55.000 pesetas 14.681. Con 25 000 pesetas 23 150. Con 4.000 pesetas 1.681, 24 mil 467, 5.331 (Alicante), 19 mil 463, 22.291, (Alicante) 2 mil 917 (Alicante).

Bolsa

Cotización, 64'55.— Cambios París, 30'00.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

A CARGO DE JOSÉ COMA

**Las píldoras del Dr. HEINZELMANN**

**SON DE TRES CLASES:**

**Antidisépépticas,**

**Ferruginosas,**

**y Expectorantes**

**PRODUCTO BRASILEIRO**

Agente en Alicante, VICENTE BENET, Mayor, 4.

# E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

Como purgantes, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes. —Premiada

**LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA DE LOECHES**

Después de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito. Antibiliosa, antiscrofulosa, antihéptica, antiparasitaria y muy reconstituyente. —Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio. —Premiada

Después de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito. Antibiliosa, antiscrofulosa, antihéptica, antiparasitaria y muy reconstituyente. —Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio. —Premiada

Después de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito. Antibiliosa, antiscrofulosa, antihéptica, antiparasitaria y muy reconstituyente. —Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio. —Premiada

## 312ª Lotería

DE DINERO EN HAMBURGO

autorizada--controlada--garantizada por el Gobierno del Estado.

Sorteo 10 de Junio del a. c.

115 000 Billetes Originales  
59 180 Premios de Dinero  
Cada segundo Billete gana

**PREMIO MAYOR**  
en el caso más afortunado

**500.000 Mk.**

Especialmente los 59.180 Premios de dinero están repartidos como sigue:

Mark	Mark
1 á 300 000	1 á 30 000
1 á 200 000	2 á 20 000
1 á 100 000	26 á 10 000
2 á 75 000	56 á 5 000
1 á 70 000	106 á 3 000
1 á 65 000	206 á 2 000
1 á 60 000	812 á 1 000
1 á 55 000	1518 á 400
2 á 50 000	40 á 300
1 á 40 000	etc. etc.

El menor Premio es: Mark 21 ó o.ª de 140 Reales.

Todos los 59 180 Premios de dinero serán sorteados en 7 divisiones de sorteo, siguiendo rápidamente el uno tras del otro, y después de cada sorteo los premios serán pagados á los ganadores.

Contra envío del importe en Billetes del Banco españoles, sellos de correo españoles ó en letras de giro mútuo, event. tambien en libranzas sobre Plazas banqueras alemanas, enviamos los billetes originales provistos con las Armas del Estado y valederos para la primera división de sorteo, por los cuales el precio oficialmente fijado y calculado en moneda española al cambio del día es como sigue:

Reales 10.—para Cuartos de Billetes originales.  
Reales 20.—para Medio Billetes originales.  
Reales 40.—para Billetes Enteros originales.

A cada envío de billetes será añadido el programa oficial de los sorteos, del cual se verán todos los pormenores exactamente. Para no hacer necesario el envío adelantado del programa de los sorteos, declaramos que si el programa de la rifa no conviniese, estamos prontos á recibir devuelto los billetes originales enviados, y de devolver el importe recibido por ellos.

Después de cada sorteo, cada propietario de un billete recibirá de nosotros la lista oficial de los números premiados, sin que se necesita pedir-la de nosotros.

Oficio Principal de Lotería  
ISENTHAL & CO.  
Hamburgo (ALEMANIA)  
(fundado en 1840)





**PEDRO DOMEQO**  
COSECHERO  
ALMACENISTA  
y Extractor de Vinos,  
JEREZ DE LA FRONTERA.  
CASA FUNDADA EN 1730  
autorizada para el uso  
de las armas reales por R. O. de  
18 de Octubre de 1824.

**DESTILADOR**  
de aguardiente puro de vino  
estilo

**COGNAC FINE CHAMPAGNE**  
Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

**PEDRO DOMEQO**  
en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles  
y Restaurantes

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez, Gravina, 5

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS  
PLEURESIA**  
Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas  
brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON**  
DE GUAYACOL Y IODOFORMO  
Y LAS  
Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

DEL DOCTOR

**Tonico genitales Morales**

Célebres píldoras para la completa y segura curación de las

**IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja y se remiten por correo á todas partes.

**Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid**

En Alicante: Farmacia de D. José Selser.

**PANCREATINA DEFRESNE**

Aceptada por la Armada y los Hospitales de París.

EL MAS PODEROSO DIGESTIVO QUE SE CONOCE

Digiere no solo la carne, sino tambien la grasa, el pan y los féculas.

La PANCREATINA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión.

POLVO DEFRESNE ó PÍLDORAS DEFRESNE

DEFRESNE, Quai du Marché-Neuf, 4, París.

Y EN TODAS FARMACIAS.